



A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

COMUNICADO DE AIDHDES

CONDENA A LOS ACTOS TERRORISTAS Y A LA INTERFERENCIA IMPERIALISTA EN IRÁN

Ginebra, 15 de enero de 2026

Desde la **Asociación Internacional de Derechos Humanos y Desarrollo Social (AIDHDES)**, expresamos nuestra más enérgica **condena de los actos de violencia de carácter terrorista e insurreccional** que han venido afectando el territorio de la República Islámica de Irán, actos que diversos informes oficiales iraníes y medios de comunicación han vinculado a redes organizadas con apoyo logístico y político desde Estados Unidos y el Estado de Israel, con el objetivo de desestabilizar la soberanía nacional iraní y socavar la integridad del Estado.

La escalada de violencia registrada durante las últimas semanas no puede analizarse aisladamente de la históricamente documentada política exterior hegemónica de Washington y sus aliados en Oriente Medio y otras regiones del mundo. La República Islámica ha denunciado abiertamente la incitación a la violencia y al terrorismo por parte de **actores externos** que han buscado transformar legítimas expresiones de reclamo social en acciones violentas con impacto en la población civil iraní, a fin de justificar una intervención ampliada o una presión internacional que favorezca los intereses de la potencia norteamericana y sus satélites.

En el marco del **derecho internacional**, recogido en la **Carta de las Naciones Unidas**, el principio de no intervención en los asuntos internos de los Estados y el respeto incondicional a la soberanía nacional son normas fundamentales que garantizan la paz y la estabilidad mundial. Cualquier acción destinada a promover o financiar grupos que buscan desestabilizar gobiernos soberanos, ya sea mediante apoyo político, financiero o propagandístico, constituye una violación explícita de ese marco jurídico universal. Las naciones que han promovido discursos o acciones en este sentido deben ser llamadas a rendir cuentas ante la **Comunidad Internacional** y los mecanismos multilaterales existentes.

AIDHDES rechaza con firmeza toda forma de terrorismo, ya sea promovido desde dentro o incentivado desde fuera del territorio iraní, que tenga como objetivo desestabilizar el orden social y político de un Estado independiente. Condenamos igualmente las prácticas de interferencia geopolítica que instrumentalizan protestas, descontentos sociales o conflictos internos con la finalidad de expandir la influencia de potencias externas. Consideramos que estas prácticas contribuyen a la fragmentación de la soberanía de los pueblos y a la profundización de crisis humanitarias en toda la región euroasiática y más allá.



A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

La lucha por el respeto a la autodeterminación de los pueblos y por un orden internacional verdaderamente justo no puede ser compatible con políticas que, bajo la retórica de la “democracia” o “libertad”, actúan en realidad como herramientas de dominación y hegemonía. En consecuencia, AIDHDES:

1. **Condena enérgicamente los actos terroristas y de desestabilización registrados en Irán**, tanto internos como apoyados o facilitados por poderes externos, que comprometen la seguridad y la vida de la población.
2. **Exige el respeto pleno al derecho internacional y a la Carta de las Naciones Unidas**, especialmente en lo referido a la no injerencia, la soberanía estatal y la prohibición de la financiación o apoyo a grupos insurrectos con fines políticos.
3. **Llama a los Estados miembros de la ONU a considerar mecanismos de rendición de cuentas para todas las partes que violen las normas internacionales**, incluyendo sanciones, declaraciones diplomáticas y procesos judiciales multilaterales cuando corresponda.
4. **Instamos a todas las fuerzas progresistas del mundo a solidarizarse con los pueblos frente a las amenazas imperialistas**, impulsando vías de resolución pacífica de conflictos conforme a los principios del derecho internacional y la justicia social genuina.

Este comunicado reafirma la postura de AIDHDES en defensa de la soberanía, la justicia y el orden multilateral, y se opone resueltamente a cualquier estrategia que use el terrorismo como herramienta para fines geopolíticos ajenos a los intereses de los pueblos.

